

*Presentación del libro "Aragón", de Santiago Lorén.*

En el Museo de Arte Contemporáneo del Altoaragón, de la Diputación Provincial, fue presentado el libro del doctor don Santiago Lorén y editado por la editorial "Destino".

Tuve el alto honor de presentar la obra y al autor, autor de importantes novelas y ensayos. "Premio Planeta", conferenciante, profesor de la Facultad de Medicina de Zaragoza, presidente del Colegio de Médicos de la provincia zaragozana, etc.

Trabajo exhaustivo que atraviesa Aragón de Norte a Sur y de Este a Oeste. Pienso que el lector se encontrará con un Aragón conocido y desconocido, estudiado y analizado con imparcialidad. Obra tremendamente objetiva. Don Santiago Lorén ha bebido en las propias fuentes que van formando el inmenso caudal de un pueblo y una cultura aragonesa, que hoy estamos defendiendo a ultranza para no ser servidores ni vasallos, sí hombres responsables de su futuro que reclamen el derecho de vecindad y supervivencia.

Don Santiago Lorén, que habló a continuación, dijo que los ríos Aragón y Aragón-Subordán, son parte de nuestra historia y que han conformado la supervivencia y expansión desde sus valles hasta Teruel. También dijo que Huesca era una prolongación de su personalidad porque en ella viven sus nietos y su hija.

Habló también de la Universidad Sertoriaana como la primera que proyectó su cultura en España, antes que la de Salamanca. Dijo también que "Aragón" no era una guía turística, "sí una extensión de todo lo aragonés y digo esto sin dejarme arrastrar por sentimentalismos y Huesca tuvo que existir para que Aragón existiera. Huesca tiene una condición curiosa e importante. La provincia no es una parte centrífuga, como sucede en Teruel, es más bien centrípeta, ya que Huesca es el arranque de la región y que empieza en el seguimiento de los valles, de los ríos, desde el Aragón-Subordán al Noguera-Ribagorzana, pasando por el Aragón, Gállego, Ara, Cinca, Esera e Isábena. De ahí que Huesca tenga su personalidad propia en sus tierras y en sus gentes.

Presidió el gobernador civil, que estuvo acompañado por el presidente de la Diputación y demás autoridades provinciales y locales, acompañados por sus esposas.

El numeroso público asistente al acto premió con numerosos aplausos al señor Lorén, quien fue muy felicitado por su extraordinaria obra sobre Aragón.—*Félix Ferrer.*